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Giancarlo Arienzo Effettivo 

Luigi Baron Fondazione Rotary e Polioplus  
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Giovanni de la Ville sur Illon  Formazione 

Maria Carmen Matarazzo  Comunicazione 
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Vincenzo Arienzo Progetti 
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“Nessuno può dire quale sarà il Rotary
di domani, ma un fatto è certo:

tutto dipenderà da ciò che
noi rotariani avremo fatto oggi”

Arch Klumph
(ideatore della Rotary Foundation)

La lettera del P residente

è per me un momento di grande emozione scrivervi questa prima nel nostro prestigioso 
bollettino. 
   Dopo 21 anni di militanza nel nostro Club mi avete voluto onorare della Presidenza per 
questo anno rotariano 2022/2023. Sento si forte il peso del ruolo ma mi rasserena l’affetto 
e la fiducia che costantemente mi riservate. 
   Unitamente al Consiglio Direttivo ci prodigheremo per dare del nostro meglio per rende-
re merito al service e al prestigio che il Rotary, specie quello di Castellammare, deve con-
tinuare ad avere. 
   Intendo consolidare le tradizioni, specie quelle perse, e dare slancio a quell’innovazione 
di cui abbiamo bisogno per costruire il futuro del nostro Club che troverà nell’esperienza 
e dedizione di chi ha più anni di vissuto e nel vigore dei giovani il nostro più roseo futuro. 
   Nulla sarà però possibile senza il vostro prezioso aiuto, voi siete il motivo per cui il 
Rotary di Castellammare è quello che oggi è! 
   Vi abbraccio tutti con affetto.

            Davide

Gentili amici e consoci,



Conviviale del 1° luglio 2022

Scambio delle consegne
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Luogo: Hotel Parco - Gragnano
Presidente: Pasquale Di somma
Segretario: Claudia Matrone
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, G. Amato e 
sig.ra, D. Ambrosio e sig.ra, V. Amelina, V. Arienzo 
e sig.ra Marina Alloni, R. Aruta e sig.ra, A. Buono-
core, P. Cascone e sig.ra, A. Cinque e sig.ra, A. 
Cioffi, M. Coppola e sig.ra, F.P. De Rosa, F. Di 
Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di Somma 
e sig.ra, P. Di Somma e sig.ra, S. Elefante e sig.ra, E. 
Furno, A. Gismondi, Elio Lauro, Emilio Lauro e 
sig.ra, A. Mannara e sig.ra, O. Mannara e sig.ra, 
M.C. Matarazzo, C. Matrone, D. Nicolao e sig.ra 
Francesca Perillo, P. Parmentola e sig.ra, D. Picone e 
sig.ra, M. Santoro e sig.ra, I. Savarese e sig.ra Maria 
Saturno, A. Scognaglio, A. Vozza e sig.ra.
Soci presenti: 34
Percentuale di presenza: 74
Ospiti del Club: l'Assistente del Governatore prof. 

Annamaria Ieraci Bio; la Presidente dell’Inner 
Wheel di Castellammare Edy Sammarco Di Somma, 
Antonio Ruocco, Pres. Isola Capri, con la sorella 
Miriam; il Presidente del Club Di Sorrento Paolo De 
Gennaro con il P.Pres. Claudio D’Isa e sig.ra, Il 
Presidente del Club di Pompei Villa Misteri Catello 
Imperatore e sig.ra; il Presidente del Rotaract Federi-
co Baker con il P.Pres. Antonio Clemente, Alessan-
dra Cascone; la Presidente dell’Interact Giorgia 
Esposito con la P.Pres. Emanuela Barone e Valeria 
Cerchia; l’ing: Massimo Carosella e sig.ra del Club 
di Napoli Posillipo.
Ospiti dei Soci: di G. Agozzino: la Dirigente scola-
stica Fortunella Santaniello, di V. Arienzo: la sig.ra 
Rosanna Di Martino Angiò, di P. Di Somma: la 
sig.na Noemi Taccarelli, di C. Matrone: il dott. Luca 
Rosato, di D. Nicolao: i sigg. Fabio Nicolao, Federi-
co Nicolao, Giuseppe Consolazio, Michele Cascone, 
Gennaro Ravallese.

A nche quest’anno il tradizionale passaggio di consegne è avvenuto nel corso di una festosa serata con un gran 
numero di soci presenti e di ospiti provenienti da Club rotariani viciniori.
   La conviviale si è aperta con l’intervento del Presidente uscente, Pasquale Di Somma, che dopo aver porto il saluto 
ai presenti, ha voluto ringraziare, per la fattiva collaborazione ricevuta, gli amici del Consiglio Direttivo, per la 
disponibilità e l’impegno con cui hanno espletato il loro mandato.
  “L’anno rotariano - ha evidenziato Di Somma - è trascorso come era nelle mie attese ed abbiamo portato a termine 
nel migliore dei modi numerose realizzazioni coinvolgendo anche i Club viciniori. Il nostro interesse per il territorio 

è stato costante conseguendo numerosi attestati.
  Il mio ringraziamento, a parte gli amici del Consiglio Direttivo, va a tutti i 
soci che con la loro assidua partecipazione mi hanno espresso la loro amicizia 
e solidarietà. Passando 
il collare a Davide Nico-
lao, sono più che convin-
to che il nostro Club prose-
guirà nel suo percorso che 
ha avuto inizio nel lontano 
1955.”

   

   A Di Somma ha fatto seguito l’ntervento del neo Presidente, che ha esordito ricordando i suoi trascorsi sia nell’Inte-
ract che nel Rotaract, a dimostrazione della validità di formare nel proprio ambito i futuri rotariani.
   Davide ha sottolineato il fatto che l’età media dei soci sta calando e che questo cambiamento, a giochi lunghi, 
porterà ulteriori benefici al nostro sodalizio, che ha una tradizione assai lusinghiera guadagnata in oltre sessant’anni 
di attività svolta in particolare a favore di un territorio ricco di contraddizioni e non facile da gestire.
   Il Rotary ha svolto un lavoro encomiabile sotto tutti gli aspetti. Il mio anno rotariano - ha continuato Nicolao - 
perseguirà gli stessi ideali e posso assicurarvi che il mio impegno sarà costante e lungimirante.
   Colgo l’occasione prima di concludere, per augurare buon lavoro agli amici del Consiglio Direttivo che dovranno 
fornirmi una collaborazione piena ed il massimo impegno per ben operare a favore del Club.
   Il brindisi finale e il taglio della torta hanno fatto seguito all’intervento, molto atteso, della nuova Assistente del 
Club, Annamaria Ieraci Bio, che nel porgere il saluto ai soci tutti si è detta particolarmente orgogliosa di assistere un 
Club che ha una storia intessuta di tanti successi nell’arco di sessantasette anni di vita.
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Conviviale del 12 luglio 2022

XXX Festa del Mare
Relatore: Erik Furno

Luogo: Ristorante Bikini Vico Equense
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, G. Amato e 
sig.ra, D. Ambrosio e sig.ra, V. Amelina, V. Arienzo 
e sig.ra Marina Alloni, P. Cascone e sig.ra, M. 
Coppola e sig.ra, B. Cosentini e sig.ra, F.P. De Rosa, 
F. Di Capua e sig.ra, F. Di Somma e sig.ra, E. Furno, 
Elio Lauro e sig.ra, S. Lauro e sig.ra, A. Mannara e 
sig.ra, O. Mannara e sig.ra, C. Matrone, V. Mercurio 
e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Francesca Perillo, P. 
Parmentola e sig.ra, D. Picone e sig.ra, A. Ruggiero e 
sig.ra, M. Santoro e sig.ra, I. Savarese e sig.ra Maria 
Saturno, A. Scognamiglio e sig.ra, A. Vozza e sig.ra.

Soci presenti: 27
Percentuale di presenza: 59
Ospiti del Club: il socio onorario Gianfelice Impara-
to; il socio onorario Gianni Cosentini e sig.ra; la Segre-
taria del Rotaract Chiara Iannizzotto; il Segretario 
dell’Interact Vincenzo Russo.
Ospiti dei Soci: di V. Arienzo: la Presidente del 
Garden Club Antonella Capasso e consorte; di F. Di 
Somma: la dott. Anna Del Sorbo e consorte, di C. 
Matrone: il dott. Luca Rosato, di D. Nicolao: il dott. 
Vittorio Perillo e sig.ra, il dott. Nello Pierno e sig.ra; di 
P. Parmentola: la figlia Federica e consorte; di D. 
Picone: il figlio Marcello e sig.ra del Club di Napoli S. 
Elmo; di M. Santoro: la sig.ra Rosanna Di Martino.

N ella splendida cornice del Complesso Turistico-
del Bikini ha avuto luogo la trentesima edizione della 
Festa del Mare, divenuta un appuntamento tradizionale, 
per i rotariani stabiesi, alla vigilia delle ferie estive.
  Il ritorno al Bikini è stato accolto con soddisfazione 
dai soci e prova ne è stata la larga partecipazione. Il 
presidente Davide Nicolao, all’esordio nella sua nuova 
veste, dopo aver ringraziato i soci per la loro partecipa-
zione, ha dato la parola al consocio Erik Furno che ha 
tenuto un’interessante relazione sulle nuove concessio-
ni balneari che il Governo italiano intende portare a 
termine entro la fine del 2023 con l’ipotesi successiva 
di procedere ad indire gare pubbliche per le acquisizioni.

  Su questo tema sono nate, e non poteva essere diversamente, accese polemiche e prese di posizioni da parte dei 
vecchi esercenti. In pratica il Governo ha dovuto procedere a questo cambio di rotta a seguito dell’intervento 
dell’Unione Europea che ha manifestato il suo dissenso per il fatto che le concessioni balneari in Italia fossero a 
tempo indeterminato. Per il momento - ha proseguito Furno - il Governo ha preso tempo anche perché bisogna, in via 
preliminare, approvare un disegno di legge per procedere poi ai passi successivi. Si parla, a questo proposito, di even-
tuali risarcimenti per quegli esercenti che sarebbero esclusi dalle concessioni. Una situazione non facile da risolvere-
che merita di essere riveduta e corretta.
  A Furno ha fatto seguito una perfomance dell’attore stabese Gianfelice Imparato, socio onorario del nostro Club, 
che ha letto uno dei suoi ultimi lavori, protagonista il mare con le sue bellezze ma anche coi rischi che può produrre 
a coloro che vi lavorano, con la pesca tutto l’anno anche in condizioni climatiche poco rassicuranti. Il monologo di 
Gianfelice, attore di consumata esperienza, è stato seguito con particolare attenzione ed i consensi non sono mancati.
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17 settembre 2022
Assemblea dei Soci
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Luogo: Hotel Parco
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Soci presenti: M. Afeltra, V. Arienzo, R. Aruta, L. 
Baron, A. Buonocore, P. Cascone, M. Coppola, B. 
Cosentini, F.P. De Rosa, F. Di Capua, E. Di Lorenzo, 
F. Di Somma, P. Di Somma, S. Elefante, Elio Lauro, 

Emilio Lauro, S. Lauro, A. Mannara, O. Mannara, M. 
C. Matarazzo, C. Matrone, A. Menduni De Rossi, V. 
Mercurio, D. Nicolao, D. Picone, A. Ruggiero, S. 
Ruggiero, M. Santoro, I. Savarese,, A. Vozza.
Soci presenti: 30
Percentuale di presenza: 65

Come ogni anno, si è svolta l'Assemblea dei soci 
dedicata all'approvazione del rendiconto consunti-
vo relativo all’anno 2021-22 e di quello preventivo 
per il 2022-23.
  I due bilanci, illustrati con ampia dovizia di note dai 
tesorieri Raffaele Aruta, per il consuntivo, e Billy Cosenti-
ni, per il preventivo dell'anno in corso, sono stati approvati 
all'unanimità.
  In particolare, Aruta ha spiegato che le entrate com-
plessive sono state inferiori al previsto per le dimissioni 
di alcuni soci e il decesso del socio Di Martino; inoltre 
i nuovi soci sono stati due invece dei quattro previsti.
  Sempre alta la contribuzione alla Rotary Foundation, 
distribuita tra Fondo Polioplus e Fondo annuale e così 
composta: € 2.400 per il contributo annuale di € 50 per 
ogni socio e € 1.500 per donazioni di soci insigniti della 
PHF e fondi raccolti con altre iniziative.
  Per quanto riguarda le uscite, in linea tutte quelle 
ordinarie, notevoli risparmi sulla spesa delle conviviali 
a causa della pandemia e sui progetti e le iniziative, per 
cui alla fine le uscite sono risultate inferiori per  € 15.884,65 e 
lo sbilancio positivo finale è stato di € 7.275,70 a fronte 
di quello previsto di € 2.202,34.
  Dopo di che, Cosentini ha illustrato il preventivo, che 

prevede sia l'attivo che il passivo in linea con quelli dell'anno precedente, in modo da poter realizzare, anche nel 
nuovo anno, intense e proficue attività, soprattutto a favore del territorio, anche se con l’auspicata ripresa delle 
riunioni in presenza e quindi delle relative spese.
  Durante l'Assemblea il Presidente Nicolao ha fornito qualche indicazione sullo svolgimento della visita del Gover-
natore Alessandro Castagnaro prevista per il 3 ottobre prossimo, e ha dato qualche anticipazione sulle future attività 
del Club. È seguita una piacevole conviviale all'insegna dell'amicizia rotariana.
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Conviviale del 23 settembre 2022

Un giovane professionista che intraprende il suo
percorso lavorativo, arricchito dall’esperienza

associazionistica
Relatore: Salvatore Ruggiero

Luogo: Hotel Parco
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Soci presenti: M. Afeltra, V. Amelina, V. Arienzo e 
sig.ra Marina Alloni, R. Aruta, L. Baron, A. Buono-
core, O. Cannas e sig.ra, P. Cascone e sig.ra, M. 
Coppola e sig.ra, A. Cosentini e sig.ra, U. Criscuolo 
e sig.ra, G. de la Ville sur Illon e sig.ra, F. Di Capua 
e sig.ra, F. Di Somma e sig.ra, P. Di Somma e sig.ra, 
S. Elefante, E. Furno, Elio Lauro, Emilio Lauro, S. 

Lauro, A. Mannara, O. Mannara e sig.ra, A. Menduni 
De Rossi e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Francesca Perillo, P. 
Parmentola e sig.ra, D. Picone e sig.ra, A. Ruggiero e sig.ra, 
S. Ruggiero, I. Savarese e sig.ra Maria Saturno, A. Scogna-
miglio e sig.ra, A. Vozza e sig.ra.
Soci presenti: 31 - Percentuale di presenza: 67
Ospiti del Club: Il Presidente del Rotaract Alessandro 
Baker col P.Pres. Ciro Buonocore.
Ospiti dei Soci: di A. Ruggiero la dott.ssa Carmen Guida.

B rillante relazione d’esordio del neo socio Salvatore Ruggiero, che si è presentato al Club con una lucida 
relazione ricca di spunti professionali ed umani, dicendo tra l’altro:
  “Intraprendere un percorso professionale è sempre difficile, anche se si ha un genitore che ti offre supporto, assisten-
za e vigile partecipazione, come nel mio caso. Lavorare e crescere allo interno dello studio legale di mio padre, è per 
me motivo di grande orgoglio e, nello stesso tempo, sprone per fare ancora meglio e di più. Il confronto è quotidiano 
e gli spunti di riflessione ed approfondimento sono stimolanti e coinvolgenti.
  Non è facile, come detto, esercitare la professione legale. Il confronto con i colleghi, con i clienti, deve essere 
improntato ad una sincera partecipazione alle problematiche in discussione ed a una corretta gestione dei casi da 
affrontare.
  Questi principi che mi vengono trasmessi e che sono patrimonio comune di 
una categoria professionale che affonda le sue radici nei secoli addietro, 
rappresentano il perimetro entro cui cerco di muovermi, nella consapevolezza 
che i margini di errore, che mi vengono concessi, si riducono sempre di più con 
il passare del tempo ed il mio perfezionamento professionale ed umano.
  Una professione fatta con umanità, penso debba essere la mia aspirazione 
ed il mio obiettivo. In questo contesto, l’empatia con il prossimo, la capacità 
di intuito, la predisposizione a scavare nell’animo del tuo interlocutore, sia 
esso collega, parte oppure imputato, ancor che magistrato, si affinano con 
l’esperienza professionale quotidiana e con la capacità e il desiderio di essere 
con la gente e tra la gente.
   In questo, l’associazione mi è stata di grande aiuto e continua ad esserlo. 
Le esperienze Rotaractiane hanno inciso non poco nella mia formazione di 
giovane professionista, avvicinandomi al rispetto dei valori umani, della 
dignità delle persone, della considerazione dei più deboli, temperando il mio 
carattere e rendendolo più riflessivo. Non nego di aver commesso errori 
nell’approccio a persone e situazioni ma ho cercato e cerco di trarre insegna-
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mento dalle vicende che mi occupano e dalle persone che incontro. Non ho illusorie ambizioni di cambiare le cose, 
ma perlomeno di offrire un contributo perché migliorino, mutuando l’atteggiamento di mio padre, del quale sono attento 
osservatore, come ogni figlio che si affaccia alla professione, avendo la fortuna di avere una guida. Mosso da tali valori, 
cerco, nei limiti del possibile, di seguire la linea di miei ben più illustri predecessori, di applicazione dell’etica nella profes-
sione.
   Nel mio percorso di formazione professionale ho avuto modo di approfondire il pensiero di Herbert Taylor, illustre Rota-
riano americano, che, sulla scia di Paul Harris, è stato il primo ad introdurre il concetto di etica rotariana nella professione.
  Delle domande che compongono la sua famosa Prova delle Quattro Domande, penso che le prime due siano trasferi-
bili nel mio ambito professionale di interesse. Permettetemi di enunciarle.
1 - Ciò che penso, dico o faccio risponde a Verità?
2 - È giusto per tutti gli interessati?
3 - Promuoverà buona volontà e migliori rapporti di amicizia?
4 - Sarà vantaggioso per tutti gli interessati?
   Non più e non solo, infatti, la ricerca del profitto ma la realizzazione di un approc-
cio rispettoso alle questioni che mi vengono poste, nella speranza di realizzare un 
processo cognitivo e decisionale corretto in termini giuridici e giusto in termini 
umani. Mi spiego: nel mio ambito professionale non ricerco un risultato positivo a 
tutti i costi ma un epilogo “giusto” della vicenda che mi occupa.
  In tale contesto, con i soggetti più fragili, il nostro studio cerca, nei limiti del possi-
bile, di indicare a coloro che commettono un reato, un più corretto approccio con la 
vita, nella speranza che non ricadano nello stesso errore.
  Purtroppo, lo sforzo non è coronato spesso dai risultati sperati. La natura umana, 
specie quella incline a vivere di illeciti, difficilmente si redime. La circostanza, però, 
di porre i soggetti nella condizione di valutare i propri errori non  è certo trascurabile.            
  In questo sforzo quotidiano i valori Rotariani sembra trovino conferma ed applicazione, in termini di solidarietà, 
attenzione per l’emarginazione, stimolo nei confronti delle istituzioni, perché si realizzino iniziative tese a migliorare 
le nostre società.

  La professione dovrà sostenere me, la mia famiglia e 
lo studio che porta avanti mio padre. Mi accorgo che 
questo mio impegno, volto, anche, all’aspetto umano 
che si cela dietro ogni piccolo o grande dramma che 
approda in un’aula di giustizia, contribuisce a rafforzare 
il mio carattere e migliorarmi come giovane uomo.
  Ho alle spalle il tempo della spensierata adolescenza, 
accolgo il mio futuro con coraggio e determinazione. 
Nulla è più come ieri, procedo lungo un percorso che mi 
sono dato, cercando di costruire una esistenza profes-
sionale e privata, improntata all’onore.”

 Inutile dire la relazione di Salvatore ha generato 
unanimi consensi da parte di tutti i soci, alcuni dei 
quali hanno voluto, nella circostanza, ricordare con 
grande affetto anche la figura del nonno Salvatore, 
storico socio del Club, e della nonna Rosalba, grande 
educatrice di intere generazioni di liceali stabiesi. 

   L a visita del Governatore, che rappresenta per un 
Club l’evento più importante dell’anno rotariano, si è 
svolta quest’anno nella suggestiva location dello 
Yachting Club Marina di Stabia, in una piacevole serata 
di fine estate.
   La visita ha avuto inizio alle 19:00 con l’arrivo del 
Governatore Alessandro Castagnaro DG accompagnato 
dalla moglie Marina.
   Dopo aver ammirato estasiato il panorama dalle 
terrazze della struttura, il Governatore ha incontrato per 
primi il Presidente ed il Segretario del Club, alla presenza 
dell’Assistente Anna Maria Ieraci Bio.
   Il DG ha subito messo i presenti a suo agio, spiegando 
di essere presente per offrire il suo supporto e la 
vicinanza del Distretto al nostro Club, mentre il Presi-
dente Nicolao ha tenuto una brillante relazione sulle 

caratteristiche e sulle attività progettuali del nostro 
storico Club.
  Successivamente il Governatore ha incontrato in 
forma congiunta i Consiglieri, i Presidenti di Commis-
sione ed i Presidenti Rotaract ed Interact ed ha elogiato 
il Club per i molteplici progetti presentati in particolare 
dai nostri consoci Egidio di Lorenzo, Carmen Mataraz-
zo, dal Presidente Rotaract Alessandro Baker e dal 
Presidente della Commissione effettivo Antonio Vozza.
   Il DG ha auspicato una proficua collaborazione tra 
Rotary e Rotaract ed un rapporto di osmosi tra i soci di 
generazioni diverse a beneficio di tutto il Club, racco-
mandando anche di rafforzare la presenza femminile.
   Successivamente il Governatore con la sua consorte e 
tutti i soci si sono recati nella sala dove si è svolta prima 
l’allocuzione del DG e poi la conviviale con i coniugi.

   Il Governatore ha innanzitutto voluto presentare 
Jennifer E. Jones, socia del Rotary Club di Wind-
sor-Roseland, Ontario, Canada, prima donna a 
diventare Presidente del Rotary International per 
l’anno 2022/2023, dopo 117 anni di storia 
dell’organizzazione. Il motto di Jennifer è “Imma-
ginare il Rotary” ed Ella ha voluto affiancare al logo 
del Rotary un altro simbolo che richiama il simbolismo 
dell’Umanesimo, e vuole essere un invito a gestire le 
diversità, l’equità, l’inclusione.
  Alessandro, dopo aver sottolineato l’importante e profi-
cuo scambio avuto con il Presidente ed il Consiglio Diretti-
vo del nostro Club, che tanto può dare al Distretto, ha invitato 
a non abbassare la guardia per continuare a produrre service a 
favore dei meno fortunati, per valorizzare le specificità dei 
soci, per mettere in campo un Rotary del fare e non dell’appa-
rire, per fare e far conoscere quello che si fa.

   Ha spronato tutti ad attivarsi per “realizzare i sogni”, 
ha ribadito l’importanza della Rotary Foundation e 
della Polio Plus, ha raccomandato continuità nella 
memoria, nella storia, nella tradizione.
  Ha parlato del seminario di Istruzione della squadra 
distrettuale tenutosi presso il Museo Diocesano di Napoli e 
del Seminario sulla Comunicazione tenutosi a Ravello. 
Ha illustrato il suo nuovo progetto “Dall’alimentazione 
all’educazione” tendente ad assicurare pasti nelle scuole 
ai bambini del terzo mondo e la creazione di una App 
per la valorizzazione del territorio, da scaricare sui 
telefonini, che tutti i soci potranno arricchire con infor-
mazioni su beni culturali negletti del proprio territorio. 
Il motto di Alessandro sarà proprio “Prendersi cura del 
territorio”.
   La bella serata si è conclusa il tradizionale scambio di 
gagliardetti e di doni e parole di stima e di elogio per
tutti da parte del Governatore, che ha voluto anche 
incontrare la scambista americana Zoe Rodriguez 
attualmente a Castellammare di Stabia.
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Conviviale del 3 ottobre 2022

Visita del Governatore
Luogo: Yachting Club Marina di Stabia
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Soci presenti: M. Afeltra, V. Amelina, V. Arienzo e 
sig.ra Marina Alloni, V. Amelina, R. Aruta e sig.ra, L.
Baron, A. Buonocore, P. Cascone e sig.ra, M. Coppola 
e sig.ra, A. Cosentini, G. de la Ville sur Illon e sig.ra,
F. Di Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di 
Somma e sig.ra, E. Furno, Elio Lauro, Emilio Lauro, S.
Lauro, A. Mannara, M.C. Matarazzo, A. Menduni De 
Rossi e sig.ra, V. Mercurio e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra
Francesca Perillo, D. Picone e sig.ra, A. Ruggiero,

S. Ruggiero, I. Savarese e sig.ra Maria Saturno, A.
Scognamiglio, A. Vozza e sig.ra.
Soci presenti: 30
Percentuale di presenza: 65
Ospiti del Club: il Governatore Alessandro Casta-
gnaro e sig.ra Marina, l’Assistente del Governatore
Annamaria Ieraci Bio, il Presidente del Rotaract 
Alessandro Baker con la Segretaria Chiara Iannizzot-
to, la Presidente dell’Interact Giorgia Esposito con il 
Segretario Vincenzo Russo, gli scambisti Laura Di 
Somma, Damiano Menduni De Rossi, Zoe Rodriguez.

   L a visita del Governatore, che rappresenta per un 
Club l’evento più importante dell’anno rotariano, si è 
svolta quest’anno nella suggestiva location dello 
Yachting Club Marina di Stabia, in una piacevole serata 
di fine estate.
   La visita ha avuto inizio alle 19:00 con l’arrivo del 
Governatore Alessandro Castagnaro DG accompagnato 
dalla moglie Marina.
   Dopo aver ammirato estasiato il panorama dalle 
terrazze della struttura, il Governatore ha incontrato per 
primi il Presidente ed il Segretario del Club, alla presenza 
dell’Assistente Anna Maria Ieraci Bio.
   Il DG ha subito messo i presenti a suo agio, spiegando 
di essere presente per offrire il suo supporto e la 
vicinanza del Distretto al nostro Club, mentre il Presi-
dente Nicolao ha tenuto una brillante relazione sulle 

caratteristiche e sulle attività progettuali del nostro 
storico Club.
  Successivamente il Governatore ha incontrato in 
forma congiunta i Consiglieri, i Presidenti di Commis-
sione ed i Presidenti Rotaract ed Interact ed ha elogiato 
il Club per i molteplici progetti presentati in particolare 
dai nostri consoci Egidio di Lorenzo, Carmen Mataraz-
zo, dal Presidente Rotaract Alessandro Baker e dal 
Presidente della Commissione effettivo Antonio Vozza.
   Il DG ha auspicato una proficua collaborazione tra 
Rotary e Rotaract ed un rapporto di osmosi tra i soci di 
generazioni diverse a beneficio di tutto il Club, racco-
mandando anche di rafforzare la presenza femminile.
   Successivamente il Governatore con la sua consorte e 
tutti i soci si sono recati nella sala dove si è svolta prima 
l’allocuzione del DG e poi la conviviale con i coniugi.

   Il Governatore ha innanzitutto voluto presentare 
Jennifer E. Jones, socia del Rotary Club di Wind-
sor-Roseland, Ontario, Canada, prima donna a 
diventare Presidente del Rotary International per 
l’anno 2022/2023, dopo 117 anni di storia 
dell’organizzazione. Il motto di Jennifer è “Imma-
ginare il Rotary” ed Ella ha voluto affiancare al logo 
del Rotary un altro simbolo che richiama il simbolismo 
dell’Umanesimo, e vuole essere un invito a gestire le 
diversità, l’equità, l’inclusione.
  Alessandro, dopo aver sottolineato l’importante e profi-
cuo scambio avuto con il Presidente ed il Consiglio Diretti-
vo del nostro Club, che tanto può dare al Distretto, ha invitato 
a non abbassare la guardia per continuare a produrre service a 
favore dei meno fortunati, per valorizzare le specificità dei 
soci, per mettere in campo un Rotary del fare e non dell’appa-
rire, per fare e far conoscere quello che si fa.

   Ha spronato tutti ad attivarsi per “realizzare i sogni”, 
ha ribadito l’importanza della Rotary Foundation e 
della Polio Plus, ha raccomandato continuità nella 
memoria, nella storia, nella tradizione.
  Ha parlato del seminario di Istruzione della squadra 
distrettuale tenutosi presso il Museo Diocesano di Napoli e 
del Seminario sulla Comunicazione tenutosi a Ravello. 
Ha illustrato il suo nuovo progetto “Dall’alimentazione 
all’educazione” tendente ad assicurare pasti nelle scuole 
ai bambini del terzo mondo e la creazione di una App 
per la valorizzazione del territorio, da scaricare sui 
telefonini, che tutti i soci potranno arricchire con infor-
mazioni su beni culturali negletti del proprio territorio. 
Il motto di Alessandro sarà proprio “Prendersi cura del 
territorio”.
   La bella serata si è conclusa il tradizionale scambio di 
gagliardetti e di doni e parole di stima e di elogio per
tutti da parte del Governatore, che ha voluto anche 
incontrare la scambista americana Zoe Rodriguez 
attualmente a Castellammare di Stabia.
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ha ribadito l’importanza della Rotary Foundation e 
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   Alessandro Catagnaro, coniugato con Marina Mannello, ha due figli, Corrado Past President Rotaract Napoli Est 
e Maria Amelia socia Rotaract Napoli Est. Architetto, Professore ordinario di Storia dell’Architettura presso l’Uni-
versità Federico II di Napoli, Dipartimento di Architettura (DiARC). Insegna alla Scuola di Specializzazione in Beni 
architettonici e del Paesaggio di Napoli. Ha insegnato presso la Facoltà di Architettura Valle Giulia dell’Università      
La Sapienza di Roma e presso la Scuola di Specializzazione in Beni Storico Artistici dell’Università di Siena.
   Autore di vari libri e di oltre 100 fra articoli e saggi sul suo tema disciplinare in volumi e riviste specializzate. Ha 
organizzato mostre, convegni, e conferenze su tematiche relative all’architettura contemporanea. E’ tra gli estensori 
della Proposta di Disegno di Legge recante: Norme in materia di governo del Territorio e della Legge Regionale 11 
novembre 2019, n. 19, intitolata “Legge per la promozione della qualità dell’architettura” e componente dell’Osse-
rvatorio Turistico Urbano (OTU) del Comune di Napoli. È Presidente della Commissione Locale del Paesaggio del 
Comune di Napoli. Ha operato come architetto, oggi consulente specializzato in lavori di progettazione, restauri e 
ristrutturazioni di edifici storici e comunque di opere in contesti storici e ambientali di pregio. Componente del 
gruppo vincitore del concorso internazionale di progettazione per il restauro del Tempio-Duomo di Pozzuoli (Rione 
Terra). Dal 2001 è presidente dell’Aniai Campania (Associazione Ingegneri e Architetti della Campania).
   Socio del Club Rotary Napoli Est dal 1997, ha ricoperto cariche direttive nel Club e nell’anno 2008/2009 è stato 
Presidente. Ha partecipato, anche come relatore, a diversi SIPE e congressi rotariani. Componente Osservatorio 
Napoli-Est. Ha coordinato e diretto i lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria per consentire l’apertura del 
complesso archeologico di “Villa Romana” progetto promosso dal club Napoli Est, con il partenariato di molti club 
del Gruppo Partenopeo. Ha ricoperto più volte il ruolo di Assistente e Formatore del Distretto 2100. Presidente 
della Commissione distrettuale Problemi Urbani. Presidente della Commissione Programmi Rotary International.
   È stato insignito di otto Paul Harris Fellow.
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Conviviale del 21 ottobre 2022

Presentazione del libro
“Una Repubblica fondata sul lavoro” di Alfonso Celotto

Relatore: Erik Furno 

Luogo: Hotel Parco
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, G. Amato e 
sig.ra, V. Amelina, V. Arienzo e sig.ra Marina 
Alloni, R. Aruta e sig.ra, L. Baron e sig.ra, P. cascone 
e sig.ra, M. Coppola, G. de la Ville sur Illon e sig.ra, 
F. Di Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo, F. Di Somma e 
sig.ra, S. Elefante e sig.ra, E. Furno, Elio Lauro, 
Emilio Lauro, S. Lauro, A. Gismondi, A. Mannara, 
M.C. Matarazzo, A. Menduni de Rossi e sig.ra, D. 
Nicolao e sig.ra Francesca Perillo, P. Parmentola e 

sig.ra, D. Picone e sig.ra, V. Ruggiero, A. Scognami-
glio, B. Vanacore e sig.ra.     
Soci presenti: 29+1 (Billy Cosentini assente per 
servizio rotariano)
Percentuale di presenza: 65 
Ospiti del Club: il Socio Onorario Franco Faella e 
sig.ra; il P.Pres. del Rotaract Antonio Clemente; 
Maria Savarese ed Antonio Cascone dell’Interact. 
Ospiti dei Soci: di V. Arienzo: la sig.ra Rosanna Di 
Martino Angiò; di Elio Lauro: il dott. Catello fontanel-
la; di Emilio Lauro: il dott. Francesco Saverio Santo-
ro; di A. Scognamiglio: il dott. Attilio Celotto.

  Serata varia e movimentata quella del 21 ottobre. In apertura, dopo i saluti 
di rito agli ospiti, il Presidente ha comunicato che il prof. Alfonso Celotto, che 
doveva essere il relatore della serata, perla presentazione del suo ultimo libro, 
non poteva essere presente causa Covid e sarebbe stato sostituito - con spirito 
veramente rotariano - dal nostro illustre consocio Erik Furno.
   Davide è poi passato a dare informazioni rotariane, sottolineando, in partico-
lare, il meraviglioso gesto del Past President Vincenzo Arienzo che, con la 
consueta generosità, ha donato al Mudiss un pianoforte perfettamente restau-
rato, che permetterà ai giovani meno abbienti del Centro Storico di avvicinarsi 
alla musica, grazie alle instancabili iniziative di Egidio Di Lorenzo ed alla 
collaborazione dell’Accademia della Musica della prof. Adriana Mannara.
    Il Presidente ha quindi chiesto al Formatore di Club Gianni de la Ville di 
svolgere un intervento di formazione, di cui in calce si riporta uno stralcio.
   Tornata la parola al relatore, Erik ha svolto, come di consueto, una brillante 
relazione dicendo tra l’altro:

   “L’Autore ha il merito di costruire un romanzo ai tempi dell’Assemblea costituente, facendoci rivivere ed acco-
stare, mediante il pretesto letterario, alla stesura della prima Costituzione italiana. Era la prima perché quella 
precedente, concessa dal re Carlo Alberto “con lealtà di Re e affetto di padre”, era stata chiamata Statuto in quanto 
il re stesso aveva avuto timore ad usare la denominazione di Costituzione che sapeva troppo di rivoluzione.
  Il racconto si dipana tra i tentativi di influenza dello spionaggio sovietico, che aspirava ad impregnare la futura 
Costituzione italiana di solide basi socialiste, e le opposte pressioni del comando anglo-americano, che, nonostante 
le promesse del capo del governo De Gasperi e del presidente dell’Assemblea costituente Terracini, voleva una 
Costituzione filo-atlantica e sollecitava un tavolo di collaborazione, affinché la nuova Costituzione garantisse che 
l’Italia restasse un fedele alleato degli Stati Uniti e del Regno Unito.
   Realizzatosi questo tavolo, i Costituenti vi chiamarono a farvi parte Massimo Severo Giannini, per i socialisti, 
Aldo Bozzi per i liberali, Teresa Mattei per i comunisti ed il protagonista del racconto, il “Dottore”, per i democristiani.
   Nel racconto, il “Dottore”, presso cui la protagonista, Carmela, prestava servizio quale domestica, era uno dei 
556 deputati dell’Assemblea costituente, anzi uno dei più influenti in quanto membro della c.d. Commissione dei 
75, chiamata a redigere il progetto di Costituzione che l’Assemblea avrebbe poi discusso ed approvato. 
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Intervento del Formatore di Club Giovanni de la Ville sur Illon
   “Nella mia lunga esperienza rotariana mi sono convinto che la qualità di un 
Club dipende essenzialmente da tre fattori: Composizione Consiglio Direttivo, 
Procedura di ammissione dei soci, Svolgimento della Riunione.
   Di quest’ultima desidero parlarvi stasera perché la riunione è il momento più 
importante della vita del Club e dal suo andamento i Soci di altri Club e gli 
estranei ospiti ne possono giudicare la bontà.
   Ricordiamoci innanzitutto che non esiste riunione senza relazione e senza 
conviviale (fosse anche un piccolo buffet) perché i soci hanno bisogno di seder-
si intorno ad un tavolo per scambiarsi esperienze, approfondire amicizie e 
avviare insieme iniziative sempre nuove a favore del territorio e “per fare il 
bene del mondo”. Questo va chiarito perché l’utilizzo degli strumenti informatici, 
che pure ci ha consentito di restare connessi durante la pandemia, potrebbe aver 
generato in qualcuno l’erronea convinzione che esista altro modo di fare Rotary.
  

   Nella storia la domestica diventa prezioso mezzo di 
trasporto degli appunti del “Dottore” al suo moroso, 
Marcello, studioso ed aspirante magistrato, ricattato da un 
colonnello ex repubblichino, traditore di Mussolini e 
venduto al miglior offerente, che vaneggiava di un Regno 
del Sud, a fronte di una Repubblica del Nord (operazione 
Vesuvio).  
   La storia si sviluppa attraverso le interferenze americane 
su Meuccio Ruini, presidente della Commissione dei 75, 
che riusciva a mediare tra i grandi giuristi del tempo 
(Calamandrei, Mortati, Perassi, Tosato), i grandi vecchi 
(Orlando, Francesco Saverio Nitti, Bonomi, Benedetto 
Croce) ed i leaders politici più rappresentativi (Nenni, 
Togliatti, La Pira, La Malfa, Einaudi, Saragat), mentre 
Concetto Marchesi voleva che il testo della Costituzione 
fosse chiaro e sintetico, in modo da renderlo comprensibi-
le a tutti.
   L’art.1 costituisce il preambolo della Costituzione, la 
bandiera, la carta di identità di una Costituzione in quanto 
precede gli altri articoli ed indica i programmi e gli obiet-
tivi che i nostri padri fondatori si prefiggevano. Nel 
romanzo l’A. mette in bocca al moroso di Carmela le profonde 

divisioni ideologiche che animarono il dibattito nella Costituente tra comunisti, socialisti, cattolici, liberali e monarchici, dando 
vita a quel mirabile compromesso che ci ha consentito di vivere in un regime democratico per oltre settant’anni.
   Viene ricordato che Togliatti intendeva l’art.1 della Costituzione così: “L’Italia è una Repubblica democratica 
fondata sui lavoratori”, in modo da evidenziare l’impostazione marxista della nuova Italia, che il nostro “Dottore” 
modificò in “L’Italia è una Repubblica democratica fondata sul lavoro”, fondata, cioè, sull’impegno dell’uomo.
   Chi sia il nostro “Dottore” non è dato sapere, ma gli atti dell’Assemblea costituente riferiscono ad Aldo Moro ed 
altri democristiani l’emendamento, peraltro approvato anche da Togliatti, che è divenuto il definitivo articolo 1 della 
nostra Costituzione.”



14

 Orbene, poiché confusione, disordine, improvvisazione, sono i più grandi avversari del Cerimoniale e del buon esito 
di qualunque manifestazione, incluse quelle rotariane, la riunione va accuratamente e preventivamente preparata, a 
cominciare dalla scelta del relatore e dell’argomento: inoltre, in caso di relatori non rotariani, questi debbono 
essere edotti sullo svolgimento ed il tono della serata, sull’abbigliamento, e soprattutto sulla durata degli interventi. 
I Soci non possono essere afflitti da relatori prolissi e verbosi (20-25, max 30 m.). Se l’argomento è tecnico, esso 
deve essere portato alla comprensione dei Soci a digiuno della materia.
   Alla riunione si arriva puntuali, non solo per rispetto verso gli altri Soci,  ma soprattutto per poter godere della 
compagnia di tutti gli amici, prima di prendere posto ai tavoli. Se si arriva in ritardo, come può capitare, si ci acco-
moda con discrezione al primo posto libero.
   Prima della riunione, eventuali ospiti vanno presentati al Presidente, al Segretario, al Prefetto, ed al maggior 
numero possibile di Soci, specificandone non solo le generalità. Se si pensa all’ospite come ad un potenziale futuro 
Socio, lo si affida con discrezione alle cure dei Soci più anziani, perché ne possano valutare le potenzialità ai fini di 
una prospettica affiliazione.
   I Rotariani portano sempre il distintivo e, in occasione di manifestazioni importanti, i distintivi dei riconoscimenti 
rotariani. In questi ultimi casi il Presidente indossa il collare.
   Il Prefetto porta sempre con sé un certo numero di distintivi da distribuire a quei Soci che ne risultassero sprovvisti 
(possibilmente anche una cravatta). Invita i presenti a non usare i cellulari (allontanarsi in casi di necessità); invita 
Soci ed eventuali ospiti, in abbigliamento non consono, a lasciare il luogo della riunione.
   Se vi sono ospiti o Soci di altri Club, tutti i Soci (e non solo il Prefetto) si prodigano per farli accomodare adeguata-
mente ai tavoli e non lasciarli isolati. Nel prendere posto, si occupano prima i tavoli più vicini a quello del Presiden-
te; i Soci più anziani invitano quelli più giovani a sedersi con loro ed i più giovani chiedono di sedere con i più anzia-
ni, per il necessario scambio di esperienze rotariane e non.
   Il suono della campana segna l’inizio della riunione. 
   Nelle manifestazioni  di particolare importanza vengono eseguiti gl’inni. Durante l’esecuzione degli inni si guarda-
no le bandiere e non si canta (non siamo allo stadio).
La riunione continua secondo un preciso ordine che non può essere stravolto:
-  Saluto agli ospiti, del Club, dei Soci, del Presidente  
-  Informazioni rotariane
-  Eventuali rapporti delle commissioni, interventi di formazione, ecc.
   Nel caso di manifestazioni distrettuali svoltesi nel periodo precedente alla conviviale, il Presidente invita un socio 
che ha partecipato (o lo fa Egli stesso) ad informare i soci di quanto avvenuto, in modo che tutti siano adeguatamen-
te edotti sulla vita del Distretto.
   Segue la conviviale, durante la quale solo il Prefetto è autorizzato ad alzarsi e a girare tra i tavoli per raccogliere 
le firme di presenza. È assolutamente sconveniente alzarsi per andare a fumare.
   Dopo la conviviale, il Presidente presenta brevemente il relatore (se non rotariano), che parlerà in piedi, a meno 
che il Presidente non lo autorizzi - per motivi particolari - a restare seduto. Anche in questo caso, però, gli eventuali 
interlocutori parleranno in piedi.
   Durante la relazione, il Presidente, osservando la platea, si renderà conto se esiste la possibilità di interventi da 
parte dei Soci; in caso negativo, ringrazierà il relatore, gli offrirà eventuali doni e dichiarerà chiusa la riunione con 
il tocco della campana. In caso positivo, inviterà i Soci a porre brevi domande, che non siano controrelazioni, offen-
sive per il relatore. Se l’argomento è tecnico, gli esperti in sala si asterranno da domande che farebbero diventare 
il dibattito  un seminario per addetti ai lavori, o meglio, porranno domande per invitare il relatore a chiarire aspetti 
della questione per i presenti non addetti.
   Nessuno si leva in piedi prima del tocco finale della campana. 
   Dopo il tocco, non si scappa, ma ci si allontana con calma dopo aver salutato il Presidente, il relatore e gli amici.
   Come si vede, poche regole, molte non rotariane ma di semplice buona educazione, per una riunione che rispecchi 
per stile e compostezza la tradizione di un Club glorioso come il nostro.”
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Spettacolo del 28 ottobre 2022

VIII Edizione Stabia Teatro Festival - Serata Ruccelliana 
Recital di Alessandra Borgia

Venerdì 28 ottobre, dopo due anni di sosta obbligata a causa della 
pandemia, si è svolta, come da tradizione dal 2017, la Serata Ruccel-
liana, organizzata e sostenuta dal nostro Club nell’ambito dello Stabia 
Teatro Festival - Premio Annibale Ruccello.
     Come noto, l’attività intende promuovere sul territorio la conoscen-
za delle opere del drammaturgo stabiese morto prematuramente nel 
1986, a soli trenta anni, quando aveva raggiunto comunque una matu-
rità artistica tale da poter essere riconosciuto a livello internazionale. 
     In scena l’attrice stabiese Alessandra Borgia, che ha portato 
sul palcoscenico, con la regia di Luca Nasuto, la sua esperienza di 
interprete di una delle opere più significative di Ruccello: “Ferdinan-
do”. I presenti hanno potuto seguire l’intera vicenda, attraverso una 
ricostruzione molto originale; infatti la straordinaria interpretazione 
dal vivo dell’attrice ha intervallato spezzoni di un antico filmato 
dell’opera con protagonista la grande Isa Danieli. Ne è scaturito uno 
spettacolo snello ed originale, che ha commosso il pubblico e messo 
in risalto - ancora una volta - l’incredibile maturità raggiunta 
dall’autore in così giovane età. 

     Dal punto di vista rotariano, la serata ha avuto il duplice 
scopo di raccogliere fondi per il Programma PolioPlus della 
Rotary Foundation attraverso donazioni volontarie del pubblico 
presente. Non a caso è stata scelta, come data dell’evento, quella 
del 28 ottobre, in quanto si è voluto creare continuità con il 24 
ottobre, Giornata Mondiale della Lotta contro la poliomielite, 
celebrata dal nostro Club con l’esposizione di manifesti presso 
lo stesso Teatro Supercinema. 
        Peccato per gli assenti!
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N otiziario

P rogetto “ Educazione musicale” Laurea

N ozze

Culle

   Vincenzo Arienzo ha donato al Mudiss un pianoforte 
perfettamente restaurato. Questo è l’avvio del bellissi-
mo Progetto del nostro Club per l’educazione musicale 
dei giovani meno abbienti in collaborazione con 
l’Accademia Denza della prof. Adriana Mannara, 
presente alla consegna.
   Grazie alla generosità di Vincenzo, alla alacre opero-
sità di Egidio Di Lorenzo e alla disponibilità della prof. 
Mannara, si offrirà una opportunità di crescita culturale 
e musicale ai bambini del Centro Antico della città. 
   Questo significa “fare Rotary sul campo”.

   Lieti eventi in casa Rotary.
  Il 7 luglio 2022 è nato Stefano Lauro, primogenito del 
nostro socio Emilio e di Giusy Paone. Ai genitori ed ai 
nonni Stefano e Paola le felicitazioni di tutti i soci. 
   L’11 settembre 2022 è nato a Londra Giancarlo Notaran-
gelo, figlio di Michele e Barbara Arienzo. Il Club parteci-
pa alla gioia dei genitori e dei nonni Giancarlo ed Elvira 
Arienzo.

  Ginevra Nicolao, figlia del nostro Presidente, si è 
brillantemente laureata, con i complimenti della Com-
missione, presso l'Università Bocconi di Milano.
   Titolo della sua tesi di Laurea Magistrale/Master of 
Science in Economics and Management in Arts, Cultu-
re, Media and Entertainment: ''The gamification pheno-
menon in fashion and luxury: a study on the global 
success of collaborations'', relatrice la Chiarissima 
Prof.ssa Erica Paolo Corbellini.
   A nome di tutti i soci vivissime congratulazioni alla 
neo Dottoressa.

   Ancora una volta il Club in festa per le nozze del conso-
cio Elio Lauro con la sig.na Federica Di Maio, che si sono 
tenute il 6 agosto 2022 nella Chiesa del Sacro Cuore di 
Castellammare. Al rito religioso è seguito elegante ricevi-
mento presso il Complesso balneare “Il Bikini” di Vico 
Equense.
   Agli sposi ed ai genitori le nostre più vive congratulazio-
ni e l’augurio di grande felicità. 
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N otiziario

Scambio Giovani
   Il Programma “Scambio Giovani” è senza dubbio uno dei service più 
importanti che il Rotary rende alla comunità, permettendo a tanti giovani 
di tutto il mondo di:
Servire da ambasciatore per il proprio Paese e la comunità;
beneficiare dei vantaggi derivanti dall’immersione in un’altra cultura 
e in un nuovo stile di vita; fare amicizie che dureranno tutta la vita, 
non soltanto nel Paese ospite ma anche con altri studenti provenienti 
da tutto il mondo; conoscere lo stile di vita e i traguardi raggiunti in altri 
Paesi; tornare a casa con una maggiore consapevolezza del mondo e 
una più profonda comprensione di se stesso e della propria cultura; 
coprire ruoli di responsabilità grazie all’esperienza acquisita; costrui-
re ricordi che accompagneranno per tutta la vita.
   Lo scambio può essere:
 - Annuale: circa dieci mesi di soggiorno e studio all’estero, ospite in 2/3 
famiglie di un Club Rotary, permettendo ad un giovane studente straniero di 
venire in Italia in 3 famiglie con la supervisione dei nostri Club. 
 - Breve: Si trascorre un periodo di 3/4 settimane all’estero presso una 
famiglia rotariana o non, mentre la famiglia italiana ospita il giovane della 
famiglia estera per un periodo della stessa durata. 
   Anche quest’anno il nostro Club è stato tra i più attivi del Distretto, parteci-
pando con 3 giovani ambasciatori: Luca Mercurio, per lo scambio annuale, 
Damiana Menduni de Rossi e Laura Di Somma, per lo scambio breve. 

   Luca, nel mese di settembre, è partito per la sua esperienza annuale di studio negli Stati Uniti, ospitato dal Rotary 
Club di Sacramento, mentre la studentessa francese Zoé Rodriguez, proveniente dal Distretto 1700-France, è venuta 
a Castellammare ed attualmente alloggia presso la famiglia di Luca. A Castellammare, trascorrerà il suo anno di 
studio presso il Liceo Scientifico Francesco Severi.
   Damiana ha già completato l'attività di scambio con Savannah Elder, una ragazza residente negli Stati Uniti, nella città di 
Clarksville, dello Stato del Tennessee. Nel mese di luglio, Savannah ha trascorso qui il suo mese di scambio. Al termine 
della vacanza in Italia, Damiana e Savannah sono partite insieme alla volta di Clarksville, dove Damiana ha trascorso 
circa venti giorni di soggiorno, in agosto, presso la residenza della studentessa americana.
   Laura, ha trascorso circa un mese, tra luglio ed agosto, in Argentina, nella città di Rawson, la capitale della provin-

cia argentina del Chubut, in Patagonia. Ed è stata accolta 
dalla studentessa Guillermina Chavez, che verrà in Italia 
nel mese di febbraio, presso la residenza di Laura.
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Seminario D istrettuale
 Nella splendida cornice dell’auditorium Oscar Niemayer di Ravello, si è svolto 
il Seminario distrettuale su “Immagine pubblica e comunicazione”.
  Dopo i saluti di rito del DG Alessandro Castagnario, del Sindaco di Ravello, 
del Presidente del R.C. Costiera Amalfitana, del Rappresentante distrettuale del 
Rotaract Valeria Molli, del Governatore eletto Ugo Oliviero e del Governatore 
nominato Antonio Brando, l’organizzazione ha trovato rendere omaggio alla 
casa della musica con un concerto di quattro elementi della Rotary Youth 
Chamber Orchestra, accompagnati da Osvaldo Di Dio, chitarrista e composito-
re, nonché socio fondatore del R.C. di Procida.
   I lavori, moderati dalla giornalista di Rai 3 Lidia Galeazzo, si sono aperti con 
una breve introduzione del DG Alessandro Castagnaro che ha poi passato la 
parola a Gabrio Filonzi - Coordinatore dell’Immagine pubblica del Rotary zona 
14 (Italia e San Marino), che ha parlato dell’importanza per il Rotary di comunicare 
e di farlo con i giusti valori.
   Il prof. Davide Borrelli, docente di “Tecniche della comunicazione pubblicitaria” 
alla UNISOB Napoli, ha spiegato come negli ultimi anni le tecniche di comunica-
zione si siano evolute e quanto oggi sia importate la comunicazione digitale.

   Il 24 ottobre 2022 si è celebrato il 34º anniversario della Global Polio Eradication 
Initiative (GPEI), iniziativa lanciata nel 1988 dall’OMS, in collaborazione con 
UNICEF, Rotary International e CDC (Centro statunitense per il controllo e la preven-
zione delle malattie), a cui successivamente si sono associati altri enti e fondazioni.
  Il Rotary International, sin dalla fondazione, è stato in prima fila nel promulgare le 
campagne vaccinali antipolio mediante il programma rotariano PolioPlus, al quale è 
stata appunto dedicata la giornata del 24 ottobre che i Rotary Club di tutto il mondo 
celebrano in modalità varia. I Club italiani contribuiscono a questa encomiabile iniziati-
va sin dall' anno sociale 1979/1980.
   Il Rotary in questi anni ha vaccinato due miliardi e mezzo di bambini nel mondo. Ma 
il persistere di focolai di tale malattia, a cui si aggiunge il fatto che la globalizzazione e 
le grandi migrazioni favoriscono il diffondersi del contagio, impone di dover continua-
re la vaccinazione in tutte le aree del globo terrestre. 
  Con la campagna contro la polio e con l'accensione del logo End Polo Now il Rotary 
International intende accendere i riflettori sull'importanza dei vaccini in generale.
   Ed anche quest’anno, in occasione della Giornata Mondiale della Polio, il nostro 
Club ha acceso i riflettori sull'importanza della Campagna PolioPlus del Rotary 
International e sull'importanza di tutti i vaccini.

   Il PDG Salvatore Iovieno - assistente del Coordinatore dell’Immagine pubblica del Rotary zona 14 - ha raccoman-
dato a tutti i rotariani che “Rafforzare il brand e l’immagine del Rotary, inclusa una maggiore attenzione ai social 
media” è uno degli obiettivi di priorità 2 del Consiglio Centrale per il corrente anno rotariano.
   Ha chiuso i lavori il prof. Roberto Vona, responsabile del progetto “Visibilità Immagine Rotary sul territorio”.

End P olio N ow



   Il 28 giugno 2022, sulla terrazza dell’Hotel Stabia, in una calda serata d’estate, si è svolto lo Scambio delle Conse-
gne tra la Presidente uscente Flavia Divella e l’entrante Edy Di Somma.
   A Flavia i complimenti per l’attività svolta durante il suo doppio mandato, ad Edy l’augurio di buon lavoro.
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N otizie dall’Interact

Incontri di valore 
   Continuano, presso l’hotel Habita79 di Pompei, gli incontri della rassegna “Incontri di valore”, ideata e con  
   Il 5 ottobre 2022, si è svolto il secondo incontro con Serena e Stefano Andreotti, figli del celebre Giulio. Per il nostro Club 
erano presenti Giusy Agozzino, Luigi Baron, Pasquale Di Somma, Carmen Matarazzo, Vincenzo Ruggiero. 
  Sabato 22 ottobre 2022, altro piacevole incontro di grande spessore con l’attore Teo teocoli, che ha presentato il suo 
libro “Il Piede de Dios”. Hanno partecipao Giusy Agozzino e Gianni e Anna de la Ville.

   Il giorno 1° settembre 2022 presso il giardino del 
locale Palladino Sweet Therapy si è svolto il 
Passaggio del Collare dell’Interact Club Castel-
lammare di Stabia tra Emanuela Barone e Giorgia 
Esposito.
   L’evento, curato magistralmente dal prefetto 
Emilio Moggio, ha visto la partecipazione di tanti 
soci Interactiani del Distretto e si è svolto alla 
presenza del Presidente del RC Davide Nicolao, 
del Segretario Giusy Agozzino, del Delegato 
Interact Maria Carmen Matarazzo e della Presi-
dente dell’Inner Wheel Edy Sammarco.
Buon Rotary ai giovanissimi dell’Interact!

N otizie dall’Inner Wheel
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Soci ordinari 
AFELTRA avv. Mario

AGOZZINO prof. Giuseppina

AMATO dott. Guida

AMBROSIO rag. Domenico

AMELINA dott. Vincenzo

ARUTA dott. Ra�aele

BARON dott. Luigi

BUONOCORE dott. Antonio

CANNAS dott.ssa Barbara

CANNAS geom. Ottavio

CASCONE dott. Paolo

CINQUE arch. Antonio

CIOFFI prof. Angela

COPPOLA arch. Mario

COSENTINI dott. Achille

CRISCUOLO prof. Ugo

DELLA CAVA dott. Mario

DE ROSA avv. Francesco Paolo

DI CAPUA sig. Franco

DI LORENZO ing. Egidio

DI SOMMA arch. Francesco

DI SOMMA ing. Pasquale

DE LA VILLE SUR ILLON comm. dott. Giovanni
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Soci ordinari 
ELEFANTE sig. Stefano

FURNO prof. avv. Erik

GISMONDI prof. Angelo

LAURO dott. Elio

LAURO dott. Emilio

LAURO dott. Stefano

MANNARA dott. Antonio

MANNARA dott. Ottavio

MATARAZZO prof. Maria Carmen

MATRONE ing. Claudia

MENDUNI DE ROSSI dott. Attilio

MERCURIO dott. Vincenzo

NICOLAO comm. dott. Davide

PARMENTOLA sig. Piero

PICONE amm. Domenico

RUGGIERO comm. avv. Andrea

RUGGIERO dott. Salvatore

RUGGIERO avv. Vincenzo

SAVARESE cap. fr. Ivan

SCOGNAMIGLIO ing. Alfredo

VANACORE sig. Biagio

VOZZA prof. Antonio

TOTALI

SANTORO dott. Maurizio
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I Soci del Rotary Club Castellammare di Stabia

Soci Onorari
Rev. prof. Antonio Cio�, Dott. Giovanni Cosentini,

Prof. Franco Faella, Gianfelice Imparato Attore,
Dott. Pietro Niccoli, Dott. Luigi Riello.
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ORGANIGRAMMA DELL’ANNO SOCIALE 2021-2022 

Consiglio Direttivo 

  
Presidente  

Pasquale Di Somma    

 
Past President  

Massimo Carosella  
Vice Presidente  

Maria Carmen Matarazzo  
Presidente Incoming  

Davide Nicolao   

Segretario 
Claudia Matrone 

Segretario Esecutivo  
Mario Coppola 

Tesoriere  
Raffaele Aruta  

Prefetto 
Angelo Gismondi  

Vice Prefetto 
Anna Longo  

Alfredo Scognamiglio  

Consiglieri e relative Vie d'Azione 

Azione Interna  
Andrea Ruggiero 

Azione Professionale  
Emilio Lauro 

Azione Pubblico Interesse  
Giovanni de la Ville  sur Illon  

Azione Internazionale 
Mario Della Cava  

Azione Nuove Generazioni  
Giuseppina Agozzino 

Commissioni ordinarie 

Effettivo 
Giancarlo Arienzo 

Mario Afeltra 
Erik Furno  

Amm. - Gest.inform.  
Antonio Mannara  

Alfredo Scognamiglio  

Progetti 
Vincenzo Arienzo 

Mario Afeltra 
Egidio Di Lorenzo  

Rotary Foundation 
Luigi Baron 

Vincenzo Arienzo 
Raffaele Aruta 

Rotaract 
Elio Lauro 

Francesco P aolo De Rosa  
Alfredo Scognamiglio  

Classif. e Ammiss. 
Piero Parmentola*  

Mario Afeltra**  
Maurizio Santoro***  

 * nomina annuale
 **

 
nomina biennale

 ***
 
nomina triennale

 

Bollettino e Sito Web 
Guido Amato 

Giuseppina Agozzino 
Giancarlo Arienzo 

Giovanni de la Ville  sur Illon  
 

Iniz. per Territorio 
Stefano Lauro 

Francesco Di Capua 
Vincenzo Mercurio 

Sostenibilità Ambientale 
Domenico Picone 

Antonio Cinque 
Ottavio Mannara  

Interact 
Vincenzo Amelina  
Stefano Elefante  

Anna Longo  

 Borse di Studio 
Paolo Cascone

 
Angela Cioffi

 
Ugo Criscuolo

 

Punti Rotary 
Egidio Di Lorenzo
Vincenzo Amelina

 
Angelo Gismondi

 
Claudia Matrone

 

Fellowship 
Achille Cosentini

 Vincenzo Arienzo
 

Scambio Giovani 
Francesco Di Somma

 
Antonio

 
Buonocore

 

N.B.: il Referente di ogni commissione è il primo componente, gli altri membri sono in ordine alfabetico (a meno della Commissione Classifiche e 
Ammissioni). 

Delegati del Club per i rapporti con i corrispondenti Delegati Distrettuali: 

  

Giancarlo Arienzo Effettivo 

Luigi Baron Fondazione Rotary e Polioplus  

Mario Aleltra Etica e legalità/Rapporti con le Associazioni  

Giovanni de la Ville sur Illon  Formazione 

Maria Carmen Matarazzo  Comunicazione 

Francesco Di Somma  Scambio Giovani  

Vincenzo Arienzo Progetti 

Antonio Mannara  Amministrazione 

Presidente Rotaract  Antonio Clemente  

Presidente Interact Manuela Barone  

Presidente Internazionale: Jennifer Jones
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